



## **Durant les fêtes du cinquième anniversaire de la réunification de l'Église orthodoxe russe sur le sol de la Patrie et à l'étranger, le Patriarche Cyrille préside la célébration de la Divine liturgie à l'église du Christ Sauveur**

[gallery]

Le 20 mai 2012, 6<sup>e</sup> dimanche de Pâques et dimanche de l'aveugle, le Patriarche Cyrille de Moscou et de toute la Russie a présidé la célébration de la Divine liturgie en l'église cathédrale du Christ Sauveur à Moscou. Une délégation de l'Église orthodoxe russe hors-frontières participait à la liturgie festive associée aux festivités du cinquième anniversaire de la réunification de l'Église orthodoxe russe.

Concélébraient aux côtés du Patriarche le métropolite Juvénal de Kroutitsy et de Kolomna, le métropolite Barsonuphe de Saransk et de Mordovie, chancelier du Patriarcat de Moscou, le métropolite Hilarion de Volokolamsk, président du Département des relations ecclésiastiques extérieures du Patriarcat de Moscou, le métropolite Hilarion d'Amérique de l'Est et de New York, Primat de l'Église russe hors-frontières, l'archevêque Marc de Berlin, d'Allemagne et de Grande-Bretagne, l'archevêque Théophane de Berlin et d'Allemagne, l'archevêque Grégoire de Mojaïsk, l'archevêque Arsène d'Istra, premier vicaire du Patriarche pour la ville de Moscou, l'archevêque Innocent de Vilnius et de Lituanie, l'archevêque Eugène de Vereia, président du Comité pédagogique de l'Église orthodoxe russe, l'archevêque Michel de Genève et d'Europe occidentale, l'archevêque Justinien de Naro-Fominsk, administrateur des paroisses patriarcales aux États-Unis, l'archevêque Théognoste de Sergueïev-Possad, président du Département synodal des monastères et du monachisme, supérieur de la laurie de la Trinité-Saint-Serge, l'archevêque Marc d'Egorevsk, administrateur des établissements du Patriarcat de Moscou à l'étranger, l'évêque Théophilacte de Dmitrov, l'évêque Tikhon de Vidna, l'évêque Ignace de Bronnitsa, président du Département synodal aux affaires de la jeunesse, l'évêque Romain de Serpoukhov, l'évêque Serge de Solnetchnogorsk, directeur du Secrétariat administratif du Patriarcat de Moscou, l'évêque Savva de Voskressensk, supérieur du monastère Novospassky, l'évêque Nicolas de Balachikha, l'archiprêtre Vladimir Divakov, secrétaire du Patriarche de Moscou et de toute la Russie pour la ville de Moscou, l'archiprêtre Nicolas Balachov, vice-président du Département des relations ecclésiastiques extérieures du Patriarcat de Moscou, l'archiprêtre Mikhaïl Riazantsev, recteur de l'église du Christ Sauveur, les supérieurs des monastères stavropigiaux, les clercs membres de la délégation de l'Église russe hors-frontières et le clergé de la ville de Moscou.

Assistaient entre autres à la liturgie les supérieures et les moniales des monastères du diocèse de

Moscou, des pèlerins venus de Moscou et de sa région, les pèlerins d'un groupe de jeunes des paroisses de l'Église russe hors-frontières. L'office était chanté par le chœur synodal de Moscou, sous la direction d'A. Pouzakov.

Au cours de la Liturgie, des prières ont été dites pour le repos de l'âme du Patriarche Alexis II et de Son Éminence le métropolite Laure de bienheureuse mémoire, qui avaient signé l'Acte restaurant l'unité canonique entre les deux parties de l'Église russe il y a cinq ans, le 17 mai 2007.

Avant la communion, l'archiprêtre Mikhaïl Riazantsev a rendu publique la Lettre du Patriarche aux archipasteurs, pasteurs, diacres, moines et à tous les fidèles de l'Église orthodoxe russe à l'occasion du cinquième anniversaire de la signature de l'Acte d'union canonique.

À l'issue de la Liturgie a été célébré un office d'action de grâce. Des oraisons particulières pour l'Église russe et son unité ont été prononcées au cours de la litanie instante.

Le Primat de l'Église russe a prononcé la prière d'action de grâce suivante :

« Seigneur Jésus Christ notre Dieu, Toi qui a abattu les murs de la division, Toi nous a rendu dignes de glorifier ton nom très vénérable et magnifique d'une seule voix et d'un seul cœur et de communier ensemble à Tes Mystères ! Reçois l'offrande de notre prière et de notre action de grâce que nous élevons vers Toi selon nos forces pour les Bienfaits dont Tu as comblé l'Église russe et notre peuple.

Nous souvenant de Ta promesse, selon laquelle Tu demeures avec tes disciples tous les jours jusqu'à la fin des temps, rien ne pouvant nous séparer de Ton amour, Nous te prions, Toi notre réconciliateur : affermis en nous Ta crainte et un amour sincère les uns pour les autres. Que les hommes reconnaissent que Tes disciples s'aiment entre eux. Délivre notre Église de tout mal, lui donnant la paix et le calme. Car Tu es un Dieu de miséricorde, de largesses et d'amour des hommes et nous te rendons gloire avec le Père et Ton Esprit Saint, maintenant et toujours et dans les siècles des siècles. Amen.

Ensuite, le Patriarche Cyrille s'est adressé à l'assistance. En souvenir du cinquième anniversaire de la restauration de l'unité des deux parties de l'Église russe, Sa Sainteté a remis au métropolite Hilarion d'Amérique de l'Est et en sa personne à toute l'Église hors-frontières une icône de sainte Matrone de Moscou. Lui offrant cette sainte image, le Primat a dit entre autres :

« La juste Matrone réunit des milliers et des milliers de personnes quotidiennement autour de son tombeau où se multiplient les miracles. Elle a vécu en Union Soviétique, elle était invalide, sa faiblesse physique était totale, mais elle a été la sainte la plus marquante et la plus puissante de la ville de

Moscou et de notre Église qui se soit illustrée dans un proche passé, à cette époque de persécutions et de divisions. Que son image aide ceux qui doutent de la justesse de ce qui s'est produit il y a cinq ans à prendre conscience que la grâce de Dieu est plus puissante que les infirmités humaines, plus puissante que les difformités humaines, plus puissante que la faiblesse humaine et que par la grâce de Dieu Sa puissance s'accomplit dans cette faiblesse humaine. »

En souvenir de l'office solennel et en signe de gratitude pour son travail pastoral au sein de l'Église russe hors-frontières, le Patriarche Cyrille a offert une croix et une *panagvia* au métropolite Hilarion.

Le métropolite Hilarion a prononcé un discours de réponse et offert au Primat de l'Église russe un portrait de Sa Sainteté réalisé par l'artiste I. Babailov.

En conclusion, le Patriarche Cyrille de Moscou et de toute la Russie a entonné le *Ad multos annos*.

---

Source: <https://mospat.ru/fr/news/54172/>